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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião do Subcomitê da Lagoa de Araruama” 

 
Documentos convocatórios: Ofícios CBHLSJ nº 123, de 01 de setembro de 2023; nº 126, de 04 

de setembro de 2023. 

Data: 14/09/2023      

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  

 

Membros: Mariane Loureiro Lima de Arruda Botelho (FIPERJ); Jorge Augusto da Costa  

Oliveira (Diretor – Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Arraial do Cabo);  Fernanda 

Santiago (Prefeitura Municipal de Cabo Frio); Mario Flavio Moreira (Prefeitura Municipal de 

São Pedro da Aldeia);  Arnaldo Viva Lagoa (Associação de Defesa da Lagoa de Araruama - 

Viva Lagoa); Raphael Evangelista (Associação Raízes); Caroline Fernandes (Concessionária 

Águas de Juturnaíba);  Stephani Brunetti (Concessionária Prolagos). 

 

 

Convidados:  

Larissa Soares (Empresa Água e Solo); Fernando Meirelles (Empresa Água e Solo); Raquel 

Trevizam (Secretária Executiva do CILSJ); Leonardo Nascimento (Analista Técnico do 

CILSJ/CBHLSJ); Aline Ribeiro (Analista Técnica do CILSJ/CBHLSJ). 

 

Pauta:  

 

1- Aprovação de sinopse de reunião anterior (19/07/2023); 

 

2- Andamento do Plano de Ordenamento de Usos Múltiplos da Lagoa de Araruama; 

 

3- Assuntos Gerais. 

Resumo:  
 

O Sr. Jorge Augusto Oliveira, Diretor do Subcomitê da Lagoa de Araruama, iniciou a reunião 

agradecendo a presença de todos. Prosseguiu-se, então, para Aprovação de sinopse de reunião 

anterior (19/07/2023), sendo a mesma aprovada sem ressalvas.  Após, foi abordado o ponto 

referente ao Andamento do Plano de Ordenamento de Usos Múltiplos da Lagoa de 

Araruama, cuja Sra. Larissa Soares representante da Empresa Água e Solo, empresa 

responsável pela elaboração da Revisão e Complementação do Plano de Recursos Hídricos, 

iniciou a apresentação com uma breve contextualização sobre a atual situação da Revisão do 

Plano. Em sequência o Sr. Fernando Meirelles (Empresa Água e Solo) deu início à explanação 

apresentando considerações gerais sobre a elaboração do Plano de Ordenamento de Usos 

Múltiplos da Lagoa de Araruama, discorreu como referência o Plano da Bacia Hidrográfica da 

Região dos Lagos e do Rio São João do ano de 2005 e realizou uma contextualização histórica 

sobre os principais usos econômicos e sociais identificados e respectivos conflitos. Em 

continuidade descreveu também sobre os seguintes assuntos: atividades econômicas 
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desenvolvidas, atividades potenciais, uso e ocupação do solo, áreas de expansão urbana, 

ocupação urbana desordenada, bem como aspectos ambientais, áreas protegidas, licenciamento 

ambiental, legislação ambiental pertinente vigente, entre outros, no âmbito da Bacia 

Hidrográfica da Lagoa de Araruama. Ao final da apresentação o Sr. Jorge Augusto Oliveira 

comentou sobre a importância do atual Plano para a gestão da Bacia, sendo o motivo pelo qual 

solicitou a presente apresentação, sem seguida perguntou qual seria a previsão para o início da 

elaboração do mesmo. Em resposta a Sra. Larissa Soares respondeu que inicialmente seria 

realizada a entrega do Prognóstico do Plano de Recursos Hídricos, produto que antecede à 

elaboração dos Planos Complementares, ressaltou que, além do Plano Complementar de 

Ordenamento de Usos Múltiplos da Lagoa de Araruama, seria elaborado o Plano Complementar 

de Gerenciamento Costeiro. Por fim, a Sra. Larissa Soares esclareceu que a Oficina de 

Discussão sobre o Prognóstico do Plano estava programada para ocorrer no mês de novembro de 

2023 e que as Oficinas dos Planos Complementares estavam programadas para o mês de 

Dezembro de 2023, dito isso, complementou que a previsão de finalização dos referidos planos 

seria provavelmente entre os meses de fevereiro e março de 2024.  

 

Em assuntos gerais, não havendo mais assuntos a serem tratados, o Sr. Jorge Augusto Oliveira 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 

Registro Fotográfico: 

 

 
Relator: Aline Rodrigues Ribeiro Lima. 
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 Jorge Augusto da Costa Oliveira 

Diretor do Subcomitê da Lagoa de Araruama 
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